



# La presa Requena, en Hidalgo, está a punto de secarse

Su nivel se ubica en 7 u 8% // Tiene agua sólo para tres días, alertan

**RICARDO MONTOYA**  
CORRESPONSAL  
TEPEJI DEL RÍO, HGO.

Pescadores informaron que la presa Requena, ubicada en Tepeji del Río, está a punto de secarse totalmente, debido a su nivel de almacenamiento se encuentra entre 7 y 8 por ciento, lo que, advirtieron, significa que queda líquido únicamente para tres días.

Refirieron que en caso de quedarse sin agua va a ocasionar la pérdida total de la producción de alevines y mojarra que cultivan o crían en el embalse.

Los integrantes de la asociación Pescadores Requena 20 Arcos, explicaron que a consecuencia de la falta de lluvias en esa región, ubicada en los límites de Hidalgo con el estado de México, para el viernes ya no habrá agua y que es preocupante pues de ese embalse se extraen entre ocho y 10 metros cúbicos de líquido por segundo.

Ante ello, dicha organización envió el 16 de mayo un oficio al gobierno de Hidalgo, entidad que canalizó el documento a la Dirección Local de la Comisión Nacional del Agua, en la ciudad de Pachuca.

En el escrito solicitaron que se dejé de enviar el líquido de manera indiscriminada a los campos de cul-



tivo del municipio de Ixmiquilpan, donde aseguraron que los labriegos lo desperdician.

La dependencia federal, a través de otro oficio, les comunicó que el 7 de junio van a tener una respuesta, pero para Pedro, uno de los pescadores, "ya va ser demasiado tarde", porque para ese momento "ya no va ver nada de agua en la presa".

Juan, otro integrante de la organización civil, dijo que debido al bajo nivel de líquido que tiene el embalse, es inútil que la envíen a los campos de cultivo, ya que los volúmenes no son suficientes para el riego.

Ante esta situación, los pescadores hicieron un llamado a los labriegos de Ixmiquilpan a no desperdiciar el recurso que llega de Requena. Explicaron que no es la primera vez que reprochan a los productores, pero ha sido inútil.

## Está en riesgo la producción de pescado

Señalaron que la falta del recurso y la posible pérdida de su producción de pescado ha puesto en riesgo la situación económica de las 66 familias que integran la asociación, así como de 300 personas que de-

▲ Aspecto de la erosión de presa Requena, en el municipio de Tepeji del Río, Hidalgo, a consecuencia de la falta de lluvias en la región, embalse del que dependen pescadores. Foto La Jornada

penden de manera indirecta de ella.

Ante ello, demandaron el apoyo de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario de Hidalgo para adquirir crías de peces con las que puedan cultivar la presa, siempre y cuando no se extraiga más agua hasta que se recuperen los niveles.